



Congreso de los Diputados

**INFORME DE LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA DE ENERGÍAS
RENOVABLES Y EFICIENCIA ENERGÉTICA (IPM25), EUFORES**

**“Un nuevo plan para la prosperidad y la competitividad de Europa: el Pacto
Industrial Limpio”**

Bruselas, 20 y 21 de marzo de 2025

Los días 20 y 21 de marzo de 2025 se ha celebrado en el Parlamento Europeo y en la Cámara de Representantes de Bélgica la Reunión Interparlamentaria de Energías renovables y eficiencia energética (IPM25).

Delegación del Congreso de los Diputados

Al evento han acudido, en representación del Congreso de los Diputados, los siguientes Diputados de la Comisión de Transición Ecológica y el Reto Demográfico:

- **Excma. Sra. D^a. Isabel María Pérez Ortiz**, portavoz de la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico (GS).
- **Excmo. Sr. D. Juan Diego Requena Ruiz**, portavoz de la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico (GP).
- **Excma. Sra. D^a. Pilar Calvo Gómez**, portavoz de la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico (GJxCAT).
- **Excmo. Sr. D. Andreu Martín Martínez**, vocal de la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico.

La delegación estuvo asistida por la Ilma. Sra. D^a. Andrea García de Enterría Ramos, Letrada de la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico.

Miércoles 19 de marzo de 2025

El día de la fecha, la delegación española se desplazó a Bruselas (Bélgica), para alojarse en el Hotel Renaissance Brussels (Rue du Parnasse 19), cercano a la sede del Parlamento Europeo.



Congreso de los Diputados

Jueves 20 de marzo de 2025

La participación en la sesión organizada por EUFORES (European Forum for Renewable Energy Sources) se inició el día 20 de marzo de 2025, con el traslado de los miembros de la delegación del Congreso de los Diputados al Parlamento Europeo, donde estuvieron asistidos por la **Ilma. Sra. D^a. Carmen Sánchez-Abarca Gornals**, Letrada de las Cortes Generales ante la Unión Europea. En el Parlamento Europeo, la delegación del Congreso de los Diputados se encontró con la del Senado, compuesta por el **Excmo. Sr. D. José Ángel Alonso Pérez**, Presidente de la Comisión de Transición Ecológica del Senado (GPP), los portavoces de energía **Excmo. Sr. D. José Antonio Valbuena Alonso** (GPS), **Excmo. Sr. D. Igotz López Torre** (GPV), el portavoz de medio ambiente **Excmo. Sr. D. Francisco Javier Márquez Sánchez** (GPP) y la **Ilma. Sra. D^a. Raquel Marañón Gómez**, Letrada de la Comisión, asistiendo conjuntamente a las sesiones.

Tras la acreditación de los integrantes de la delegación, a las 11:00 horas comenzó la **Sesión 1: Apertura de alto nivel: ¿Dónde se encuentra la Unión Europea en materia de transición energética?** bajo la presidencia del **Sr. Nicolás González Casares**, Eurodiputado de España y Presidente de EUFORES. Tras sus palabras de bienvenida, intervienen para la apertura de las jornadas el **Sr. Niels Flemming Hansen**, Eurodiputado de Dinamarca y Vicepresidente de EUFORES, y el **Sr. Darío Tamburrano**, Eurodiputado de Italia y Vicepresidente de EUFORES.

A continuación, intervino la **Sra. Ditte Juul-Jorgensen**, Directora General de Energía de la Comisión Europea, con un discurso rubricado “Plan de Acción para una Energía Asequible”, abriéndose después un turno de debate entre eurodiputados y parlamentarios nacionales. Finalizado el debate, intervino el **Sr. Bertrand Piccard**, Presidente de Solar Impulse Foundation, con un discurso de ideas clave “La eficiencia es competitividad”.

Tras un breve receso, comenzó a las 12:15 horas la **Sesión 2: Eficiencia desde la base**, presidida por la **Sra. Jutta Paulus**, Eurodiputada de Alemania. Dicha sesión comenzó con la intervención de la **Sra. Nina Neumann**, jefa de la unidad de Construcciones y Productos de la Comisión Europea, relativa a “la transposición de la legislación sobre construcción de la Unión Europea y las políticas de vivienda comunitarias”. A continuación, la **Sra. Mirella Vitale**, Vicepresidenta sénior, Comercialización colectiva, Comunicación y Asuntos públicos del Grupo Rockwool,



Congreso de los Diputados

trató la cuestión relativa a “¿Cómo conseguir rehabilitaciones a gran escala”, y el **Sr. Thibault Girardot**, Oficial de Política Financiera Sostenible de WWFF a “Financiar renovación en la Unión Europea a través del EU Renovation Loan”, cerrando la sesión el **Sr. Ciaran Cuffe**, miembro del Consejo de BPIE y exparlamentario europeo, con una ponencia titulada “El Pacto Industrial Limpio: ¿luz verde para renovaciones?”. Tras las intervenciones, se abrió un breve turno de debate de los asistentes a la reunión.

Finalizada la segunda sesión, y tras un receso para el almuerzo, a las 14:30 horas dio comienzo la **Sesión 3: la importancia de la electrificación**, bajo la presidencia del **Sr. Nicolás González Casares**. Comenzó la sesión con “La estrategia de electrificación de la Unión Europea”, el **Sr. Mechthild Wöersdörfer**, Director General y de Coordinación de la Transición limpia, justa y competitiva de la Dirección General de Energía de la Comisión Europea, continuó con “Cómo beneficia la electrificación de los procesos industriales a la competitividad industrial de la UE” la **Sra. Eva Chamizo Llatas**, Directora de Asuntos Europeos de Iberdrola y con “Bombas de calor eléctricas-la innovación que impulsa la revolución de la calefacción”, el **Sr. Paul Kenny**, CEO de la Asociación Europea de Bombas de calor. Cerró las intervenciones la **Sra. Julia Poliscanova**, Directora Sénior, Vehículos y Cadenas de suministro en la e-movilidad, Transporte y Medio ambiente, con una ponencia dedicada a “Los vehículos y camiones eléctricos y su potencial de flexibilidad”. Tras las intervenciones, se abrió un turno de debate, durante el cual los participantes compartieron sus reflexiones sobre la materia.

A las 16:15 horas, tras un receso, la **Sra. Walburga Hemetsberger**, CEO de SolarPower Europa, pronuncia el discurso “Energía solar hoy: grande, rápida y asequible a nivel mundial y europeo”. Finalizado el discurso, comenzó la **Sesión 4: Apoyo a los factores que facilitarán la transición energética y la modernización de Europa**. Preside la sesión el **Sr. Bruno Tobbak**, Eurodiputado de Bélgica. Durante la sesión, se tratan las siguientes cuestiones: “Las herramientas básicas de financiación de la Unión Europea: impulso a la transición energética”, por la **Sra. Yolanda García Mezquita**, Jefa de la Unidad de Relaciones con los Estados miembros de la Unión Europea en la Comisión Europea; “Argumentos sobre la competitividad de la industria”, por la **Sra. Christiane Egger**, Subdirectora de ESV y “Materias primas -la base de la transición energética y la competitividad de la industria europea”, por el **Sr. James Watson**, CEO de Eurometaux, abriéndose un debate a continuación. El cierre de la sesión estuvo a cargo del **Sr. Nicolás González**



Congreso de los Diputados

Casares, que formuló sus observaciones finales. A las 18 horas finalizó la conferencia en el Parlamento Europeo.

A las 18:30 horas, WindEurope ofreció una cena de gala en Concert Noble (Rue d'Arlon 82), en la que el **Sr. Giles Dickson**, CEO de la compañía pronunció un discurso de bienvenida, sobre “la importancia del viento para el futuro de la política energética e industrial de la Unión Europea”. Añadió unas palabras de bienvenida el **Sr. Nicolás González Casares**. A las 22:00 finalizó la cena y los miembros de la delegación regresaron al hotel.

Viernes 21 de marzo de 2025

El 21 de marzo de 2025, los miembros de la delegación se desplazaron a la Cámara de Representantes de Bélgica donde, tras recibir las oportunas acreditaciones, a las 9:30 horas dio comienzo la **Sesión 5: Apertura de alto nivel**. Dicha sesión comenzó con la bienvenida del **Sr. Wouter Vermeersh**, Vicepresidente de la Cámara de Representantes de Bélgica, tras la cual intervinieron el **Sr. Jeroen Soete**, Presidente de la Comisión de Energía, Medioambiente y Clima de la Cámara de Representantes de Bélgica, en relación con las “perspectivas para Bélgica”, y la **Sra. Yolanda García Mezquita**, con un discurso rubricado “Acerándose más: el papel clave de los Parlamentos nacionales en la transición energética y la modernización de la industria europea.

La sesión finalizó con la participación de la **Sra. Teresa Ribera**, Vicepresidenta ejecutiva para una Transición limpia, justa y competitiva de la Comisión Europea, que pronunció un discurso relativo a “La política energética en la intersección de cambio climático, competitividad e inclusión social”. Tras el discurso, se abrió un turno de debate entre los asistentes a la Conferencia y la Vicepresidenta ejecutiva.

Tras un breve receso, comenzó a las 10:30 la **Lesión 6: Acelerar el despliegue de las renovables para la electricidad**, presidida por la **Sra. Jutta Paulus**, que comenzó con el discurso relativo a la “Entrada en vigor y aplicación de la Directiva de Energías Renovables y el Plan de Acción de Redes de la UED”, pronunciado por el **Sr. Lukas Kolinski**, Director de Transición verde e Integración de los sistemas energéticos de la Dirección General de Energía de la Comisión Europea. La sesión continuó con la intervención del **Sr. Giles Dickson**, relativa a “la importancia de acelerar la autorización de los proyectos de energía renovable” y de la



Congreso de los Diputados

Sra. Seda Orhan, Directora del Programa de Energías Renovables, CAN Europe, sobre “la visión de las ONGs de la transición energética”.

Tras el debate y la pausa para café, la delegación abandonó la Cámara de Representantes de Bélgica para regresar a España.

Palacio del Congreso de los Diputados, 24 de marzo de 2025

Andrea García de Enterría Ramos

Letrada de la delegación del Congreso de los Diputados

